
 

 

 
 

 

Nota Informativa do Conselho Geral 

Reunião de 3 de março de 2023 

 

Reuniu no passado dia 3 de março de 2023, pelas 10h00, o Conselho Geral da Universidade do 

Minho. 

No ponto antes da ordem do dia, o Conselheiro Tiago Miranda informou que a Escola de 

Engenharia iniciou um processo de reflexão sobre o plano estratégico, cujos resultados 

pretendem apresentar em maio deste ano, tendo solicitado ao Reitor esclarecimentos sobre a 

existência da articulação entre esta iniciativa e a execução do plano estratégico da Universidade 

como um todo. Solicitou, ainda, esclarecimentos sobre a planificação das atividades 

conducentes à realização do plano estratégico da Universidade, previsto para este ano, tendo o 

Reitor informado que o processo será desencadeado no mês de março, envolvendo toda a 

comunidade académica. 

Ainda neste ponto, e na sequência do e-mail enviado pela Unidade de Serviço de Gestão dos 

Campi e Infraestruturas, informando que, a partir do dia 1 de março, os sistemas de 

aquecimento seriam desativados em todos os edifícios dos campi, de acordo com o processo de 

planeamento do ciclo de aquecimento para 2022/2023, o Reitor informou que houve 

dificuldades na contratação do fornecimento de gás, admitindo ainda erros cometidos que estão 

a ter impacto na vida quotidiana e na própria atividade de investigação e que serão alvo de 

inquérito interno, tendo reforçado o comprometimento da Reitoria em solucionar esta situação o 

mais rapidamente possível. Por fim, salientou o compromisso com a procura de iniciativas que 

possam aumentar a eficiência energética nos campi e referiu que existem projetos de promoção 

de um Plano de Eficiência Energética já elaborados e apresentados ao Fundo Ambiental que 

aguardam financiamento e que poderão beneficiar das competências dos especialistas internos 

na matéria. 

O Reitor informou, também, que está anunciada a intenção por parte do Governo de alterar o 

modelo de financiamento das Instituições de Ensino Superior e salientou a oportunidade para a 

Universidade do Minho poder construir uma posição sobre esta matéria. 
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Informou, ainda, que a Assembleia da República aprovou uma lei que introduz alterações à Lei 

de Bases do Sistema Educativo e, por consequência, ao Regime Jurídico das Instituições de 

Ensino Superior, nomeadamente: i) possibilidade de concessão do grau de Doutor no âmbito do 

subsistema de ensino superior politécnico; ii) criação de universidades politécnicas, prevendo 

regras para a designação das mesmas. 

No âmbito da agenda prevista para a ordem do dia, foi aprovada, por unanimidade, a ata n.º 

11/2022, referente à reunião plenária de 16 de dezembro de 2022. 

Foi aprovada, por maioria, a proposta de fixação do valor das propinas para o ano letivo 

2023/2024. Foi aprovada por unanimidade, a ratificação relativa à aquisição do direito de 

superfície do edifício onde se encontra instalado o I3Bs, no Avepark. Foi apresentado e 

apreciado com parecer favorável o relatório anual da Provedora do Estudante. Foi debatida a 

situação orçamental e financeira da UMinho, tendo sido feito um ponto da situação quanto ao 

novo modelo de gestão orçamental pelo Unidades Orgânicas e quanto à execução financeira e 

orçamental, designadamente dos projetos de investigação. Neste ponto, foi aprovada, por 

unanimidade, a criação de um grupo de trabalho composto por membros deste Conselho e da 

equipa reitoral, com a finalidade de definir qual a posição da Universidade do Minho 

relativamente ao modelo de financiamento do ensino superior de forma a contribuir para a 

revisão da lei de financiamento do ensino superior, que se encontra em curso. 

Finalmente foi apresentado e apreciado o projeto Barómetro. 

A Presidente do Conselho Geral da Universidade do Minho, 

Joana Marques Vidal 

 

 


